



Nombre de alumno:

Gabriel López Velázquez

Nombre del profesor:

Víctor Tadeo cruz Recinos

Nombre del trabajo:

Estado de costos de producción

Materia:

Control de sistema de costos

Grado:

PASIÓN POR EDUCAR

7° cuatrimestre

Grupo: B

Introducción:

Hablar de un tema tan complejo como es el de los costos de producción, que nos enseña claramente todo lo que realizamos en un producto y su propósito es ese, de que conozcamos la esencia de lo que generamos en un ente económico. El estado de costo de producción y ventas, es un documento financiero que muestra detalladamente el costo de la producción terminada y el costo de los artículos vendidos de una empresa de transformación, durante un período. La finalidad del costo de producción y también de lo vendido, es conocer cuánto costó producir un artículo en un periodo determinado, así como el ciclo del proceso de producción mediante asientos de diario, desde la adquisición de materiales hasta el envío de los productos al cliente, Por ello, podremos estimar a qué precio de salida se venderá. Además, el propósito final de este estado es conocer a cuánto asciende lo que vendimos, para ir conociendo estos costos se utiliza el formato general del estado de costos de producción y ventas, de eso se trata este tema el cual juntos entenderemos.

Desarrollo:

El objetivo principal de este estado financiero es proporcionar información útil, confiable y oportuna referente a costos de producción en un periodo determinado, el importe de las existencias en los diferentes inventarios y el cálculo del costo de producción de productos del periodo y el costo de venta. El estado de costo de producción y de lo vendido es la primera información que debe prepararse en una empresa, hablando de una industrial por ejemplo, para determinar el costo de venta y elaborar los estados financieros básicos, es decir, el estado de resultados y el estado de situación financiera.

El estado de costo de producción y de lo vendido está formado por:

a) estado de costo de producción de productos terminados, el cual proporciona información del importe de los elementos del costo en que se incurrió durante la producción de productos terminados en un periodo determinado; está integrado por:

- Costo de la materia prima directa utilizada

Representa el importe de la materia prima directa que se utilizó en producción.

- Costo primo

Otro concepto que forma parte del estado de costo de producción y de lo vendido es la integración del costo primo, que es resultado de la suma, es decir, el costo de materia prima directa utilizada y el importe de la mano de obra directa

- Costo de producción del periodo

Representa la acumulación del costo primo (materia prima directa más mano de obra directa) y los costos indirectos de producción consumidos en la producción de un periodo determinado

- Costo de producción de productos terminados en el periodo

Es el último elemento de la primera parte del estado de costo de producción y de lo vendido; está integrado por materia prima directa, mano de obra directa y costos indirectos de producción relativos a la fabricación de productos terminados, es decir, lo que le costó a la empresa producir productos para su venta

b) estado de costo de lo vendido, el cual expresa el costo de venta, que representa el costo de producción de los productos que se han vendido en el periodo; está integrado por:

- Costo de producción de productos terminados en el periodo

Inventario inicial de producción en proceso:

Cada vez que se debe hacer un reporte de costos, es probable que existan productos que aún están en proceso de fabricación. El costo de producción identificado con ellos es lo que constituye el saldo de esta cuenta.

Inventario final de producción en proceso:

El saldo final del inventario de producción en proceso está integrado por materia prima directa, mano de obra directa y costos indirectos de producción asignados a los productos parcialmente terminados.

- Costo de venta

Es el segundo elemento que forma parte del estado de costo de producción y de lo vendido. Este concepto es también conocido como costo de los productos vendidos o costo de lo vendido y representa el valor de producir los productos que se han vendido a los clientes y es el primer rubro de las deducciones de las ventas netas en el estado de resultados.

Existe una relación entre el estado de costo de producción y de lo vendido y el estado de resultados, la relación entre ambos estados es mediante el costo de venta, que como se mencionó anteriormente, disminuye las ventas netas para obtener al final la utilidad o pérdida bruta. La elaboración de los estados financieros en una empresa depende primordialmente de la contabilidad de costos puesto que si la contabilidad financiera no tiene información correspondiente al costo de venta es imposible elaborar estados financieros. Así como también hay una relación entre los estados financieros anteriores con el estado de situación financiera, Al cierre de cada periodo contable las industrias llegan a tener saldos en los inventarios de materia prima, producción en proceso y producto terminado, que representan las existencias de cada uno de los inventarios correspondientes y se reportan en el estado de situación financiera dentro del activo circulante, es decir, la materia prima disponible al inicio del siguiente periodo, así como la producción que se encuentra en proceso y los productos terminados que no se han vendido.

Conclusión:

En conclusión, el estado de costo de producción proporciona a la empresa la información detallada del costo de producción y del costo de venta de los productos que se comercializaron en el periodo. Este estado financiero se encuentra integrado por dos estados financieros: el estado de producción de productos terminados y el estado de costo de lo vendido. En el primer estado se presenta el costo de la materia prima directa utilizada, el costo primo, el costo de producción del periodo, así como los inventarios iniciales y finales de la producción en proceso para determinar lo que le costó a la empresa la producción de los productos en un periodo determinado. En el segundo estado, también conocido como costo de los productos vendidos, se determina el costo de producción de los artículos vendidos, es decir, lo que costó producir los productos terminados que se han vendido a los clientes. Se integra por el costo de producción de productos terminados en el periodo y el inventario inicial y final de productos terminados. Entre el estado de costo de producción y de lo vendido y los dos principales estados financieros existe una estrecha relación. En el estado de resultados se presenta el costo de venta, en el segundo rubro, el cual disminuye el importe de las ventas del periodo para determinar la utilidad o pérdida bruta; el estado de situación financiera se relaciona con el rubro de inventarios, ya que en éste se presenta el inventario de materia prima directa, el de producción en proceso y el de productos terminados, que forman parte del activo circulante.